

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2014)
Heft: 2

Vorwort: Gripen : il en va de la sécurité de la Suisse!
Autor: Hiltbold, Hugues

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Editorial

Gripen : Il en va de la sécurité de la Suisse !

Hugues Hiltbold

Conseiller national (PLR/GE), membre de la Commission de la politique de sécurité

Le 18 mai prochain le peuple suisse devra décider s'il souhaite acquérir 22 nouveaux avions de combat, le *Gripen* suédois.

A travers ce vote, c'est en réalité la décision de maintenir ou supprimer les Forces aériennes suisses. En effet, on ne peut pas imaginer des Forces aériennes avec des avions d'un autre siècle. Un peu comme si on demandait à un pilote de Formule 1 de piloter une voiture des années '70 lors d'un Grand Prix actuel ! Cela n'a pas de sens.

Certains imaginent que l'on peut se passer des Forces aériennes et se contenter des Forces terrestres pour défendre notre patrie. Les mêmes qui imaginent que les budgets seraient mieux investis ailleurs. Pas moi. On n'a jamais vu une maison sans toit. On ne peut pas exiger une armée performante sans aviation.

Ces 22 *Gripen* permettront d'assurer les missions de police du ciel et d'appui aux Forces terrestres, mission qui n'est actuellement plus assurée au sein de l'armée.

L'actualité récente nous montre à quel point il est indispensable d'avoir une aviation de pointe capable de voler par tous les temps, tout le temps.

L'investissement de 3,126 milliards est certes conséquent mais ramené au coût par avion et sur une période de durée de vie des avions, 30 ans en l'occurrence, il est raisonnable. A plus forte raison dans la mesure où le Parlement a pris toutes les mesures nécessaires pour garantir les intérêts de la Confédération dans l'élaboration du contrat d'achat.

Les affaires compensatoires d'un montant de 2,5 milliards permettront à la Romandie de bénéficier d'une manne financière de l'ordre de 750 millions.

Mais à travers ce vote, c'est véritablement de la sécurité de la Suisse dont il s'agit. Il faut donc voter OUI au *Gripen* le 18 mai prochain.

H. H.

